

Année de récolte	Élévateurs ruraux	Terminus intérieurs et élévateurs de minoterie	Terminus de la côte du Pacifique	Terminus Churchill	Terminus des Grands lacs	Élévateurs de l'Est	Tous les élévateurs
(milliers de boisseaux)							
1965-1966	381,334	35,843	24,846	5,000	106,321	122,335	675,680
1966-1967	384,552	34,673	24,846	5,000	106,321	122,365	677,758

Nota: La capacité réelle d'entreposage au cours de la saison active va de 65 à 80 p. 100 de la capacité autorisée.

Exportations

Au cours de l'année agricole 1965-1966, 583 millions de boisseaux de blé et de farine du Canada ont été expédiés à près de 100 pays. Les exportations du Canada à ses clients traditionnels ont accusé un certain déclin au cours des dernières années, cependant le volume impressionnant des ventes à l'URSS a majoré l'ensemble des ventes qui ont atteint des records sans précédent. Les meilleurs acheteurs au comptant de blé canadien sont l'URSS, l'Angleterre, le Japon et l'Allemagne de l'Ouest.

Le Canada a conclu des arrangements à long terme en vertu desquels l'URSS, la République populaire de Chine et les pays socialistes de l'Europe orientale recevront du blé et de la farine de notre pays. Nos ventes sur ces marchés se sont accrues sensiblement et comptent pour plus de la moitié de l'ensemble des ventes du Canada en 1965-1966. Les ventes effectuées à la République populaire de Chine et à l'Allemagne de l'Est le sont aux conditions prévues par la Commission canadienne du blé, soit 25 pour cent comptant et le solde exigible dans 18 mois. Les ventes conclues en vertu d'arrangements à long terme avec la Pologne, la Hongrie, la Tchécoslovaquie et la Bulgarie sont consenties à crédit, sur l'autorité du gouvernement fédéral en vertu de l'article 21 de la Loi sur l'assurance des crédits à l'exportation, soit 10 pour cent comptant et le solde exigible dans 24,30 et 36 mois. Le chiffre total des ventes de blé à crédit en 1965-1966 a été de 110 millions de boisseaux, dont 82 millions sont allés à la Chine. Les achats effectués par l'URSS l'ont été au comptant.

L'aide canadienne touchant l'expédition du blé et de la farine a aussi sensiblement augmenté; elle s'est traduite par 30 millions de boisseaux en 1965-1966. Durant la situation urgente à laquelle l'Inde a dû faire face, quelque 26 millions de boisseaux ont été envoyés à ce pays pour l'aider à passer cette période difficile; le reste a été distribué aux autres pays de l'Asie dans le cadre du programme canadien bilatéral d'aide alimentaire et à l'Office de secours et de travaux des Nations Unies ainsi qu'au Programme alimentaire mondial aux termes du programme canadien multilatéral d'aide alimentaire. Cette assistance canadienne se maintiendra, semble-t-il, au moins à ce niveau dans l'avenir. (Voir annexe 4.)

Accord international sur le blé et la négociation Kennedy

L'Accord international sur le blé présentement en vigueur, négocié en 1962, est le cinquième d'une série d'accords conclus entre les exportateurs et les importateurs de blé depuis 1949. Il a été prorogé par protocole à deux